



80 ans du charisme



80 ans au Portugal

Comment fêter les 80 ans de la fondation en 1943 des Frères Missionnaires des Campagnes ?

L'équipe de coordination a souhaité que cet anniversaire soit une fête pour toute la famille spirituelle : Pour les Sœurs des Campagnes fondées en 1947 dans le sillage des FMC et aussi pour les Amis Missionnaires des Campagnes dont l'association a été créée en 2016 mais dont les premiers rassemblements datent de 1988. **Un même charisme nous rassemble et c'est ce que nous voulions aussi célébrer : les 80 ans du charisme.**

Pour permettre au plus grand nombre de participer, trois dates de fête ont été choisies en lien avec les saints patrons de la Fraternité Missionnaire en Rural et dans trois régions différentes : **les 25 et 26 mars 2023 à La Housaye sous le regard de la Vierge Marie en son mystère de l'Annonciation, les 1er et 2 juillet à Montauban avec saint Paul missionnaire, et les 11 et 12 novembre à Tours,**

tout près du tombeau de saint Martin, l'apôtre des campagnes.

Le déroulement prévu était le même : Le samedi consacré à notre charisme et à sa transmission ; le dimanche pour approfondir le lien entre un de nos saints patrons et le charisme, puis rendre grâce au cours d'une célébration eucharistique.

Ceux qui ont participé aux trois week-ends n'ont pas senti de répétition ; chaque rencontre a eu sa couleur, son ambiance, dans une saison et un lieu différents, avec une équipe locale pour accueillir des témoins uniques, divers animateurs, les ateliers du dimanche adaptés à un saint patron. Même les magnifiques gâteaux ne se ressemblaient pas ! La célébration à Tours s'est distinguée aussi par l'engagement de Xavier et Nathalie Bousquet dans la Fraternité.

Mais de ces trois rencontres ressortent des traits communs. Ces week-ends d'anniversaire ont d'abord été une occasion de

joyeuses retrouvailles entre les participants : **Après tant d'années, c'était comme si on ne s'était jamais quittés**, disait l'un d'eux. Beaucoup de **gratitude** a été exprimée, surtout par les Amis, pour tout ce qu'ils ont reçu des Frères et des Sœurs. Une participante confiait avec émotion : **Si vous saviez tout ce que m'ont apporté les Sœurs dans les difficultés que j'ai vécues, elles m'ont sauvée...** Que **de bons souvenirs** ont ainsi été évoqués, moments de proximité, de travail en commun, de prière, de fête... Ces partages ont **resserré les liens**. Ils ont permis également de **créer des liens d'amitié** avec d'autres participants, en particulier des Frères africains et de **découvrir plus longuement leur vie et leur joie de vivre** au cours de la veillée du samedi.

Ces week-ends ont permis aussi de **se resourcer** pendant les temps de prière et la Lectio Divina, de **s'enrichir** grâce aux apports, aux témoignages entendus et aux échanges en groupes. Cette richesse partagée a redonné de la force à beaucoup pour continuer sur ce chemin ! Enfin ce qui a été remarqué, **c'est la belle fraternité vécue** pendant ces deux jours.

A chacune des rencontres, **un intervenant extérieur à notre famille est venu nous parler du charisme et de sa transmission**. Voici quelques éléments repris dans leurs apports : Un charisme est un don de la grâce, un don gratuit de Dieu pour le bien de tous. Il n'est pas la propriété d'un fondateur ni d'une Congrégation. C'est une réalité vivante et en évolution. On peut dire qu'il continue à **infuser** dans nos vies et dans notre famille spirituelle.

Transmettre le charisme n'est pas comme se passer une feuille photocopiée, **on ne peut transmettre qu'un charisme vivant**.

La vraie transmission du charisme, c'est **l'engendrement**. C'est reconnaître que l'identité est une construction qui s'effectue en quelqu'un quand il décide d'appartenir à un corps, par exemple la FratMR, et pas seulement parce qu'il adhère à des idées ; il va prendre ce choix à son propre compte, dans sa vie quotidienne. Il s'agit alors d'une longue maturation qui le fait entrer dans **un style de vie**.

Pour transmettre, il faut donc être **en relation avec d'autres vivants**, dans des réseaux, et vivre des rencontres telles celles organisées pour le week-end des 80 ans. Il faut aussi pouvoir **engager conversation**. **Converser**, c'est d'abord s'écouter puis échanger des idées, en parlant sans violence. Il faut trouver **des lieux** pour que la conversation s'engage, cafés, tiers-lieux. Il faut aussi **s'adapter à la culture** qui est la nôtre et écouter le monde avec bienveillance.

Et n'oublions pas que le charisme renvoie à la grâce et qu'il ne s'agit pas de s'appuyer sur ses propres forces. La fécondité, c'est Dieu qui la donne. Cherchons d'abord à vivre ce charisme qui nous rend heureux aujourd'hui.

Danièle HENNETIER

Coordinatrice de la Fraternité Missionnaire en Rural - Blacqueville (Seine-Maritime)

D'autres rencontres pour les 80 ans.

En plus de ces trois week-ends, d'autres rencontres d'anniversaire des 80 ans ont été organisées localement, par exemple à Pibrac où les Frères ont eu longtemps un prieuré, mais aussi lors d'une rencontre au Portugal au mois d'août, et aussi en Afrique en dansant au son des djembés.